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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В Устав Таймыра внесены изменения 
Изменения в главный документ территории внесены депутатами на Втором заседании 

Первой сессии Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета, открытие которой 
предварила минута молчания по жертвам трагедии в Керчи.  

Суть поправок в Устав района пояснил автор проекта решения - депутат Роман 
Травницкий. Так, согласно принятым изменениям на публичные слушания будут выноситься 
проект стратегии социально-экономического развития муниципального образования, 
разработанный органами местного самоуправления, а также проекты градостроительной 
деятельности. В документе также закреплена норма, определяющая кто из должностных лиц 
будет исполнять полномочия Главы района, досрочно прекратившего свои полномочия на 
период, до избрания нового Главы.  

Контрольно-Счетная палата и Избирательная комиссия муниципального района 
получили право учреждать своими правовыми актами почетные грамоты, благодарности и 
иные виды поощрений. Изменены также квалификационные требования, необходимые для 
исполнения должностных обязанностей муниципального служащего.  

…На сессии депутаты также согласовали создание нового Муниципального казённого 
учреждения «Таймырский информационный центр», открытие которого позволит создать 
условия для развития культурной и культурно-туристической среды в муниципальном район, 
сформировать доступное единое информационное пространство в отрасли, улучшить 
сервисную политику и качество оказываемых рекреационных услуг.  

Муниципального унитарное казенное предприятие «Редакционно-полиграфический 
комплекс «Таймыр», единогласным решением депутатов, реорганизовано в муниципальное 
казенное учреждений. Данная мера необходима для сохранения единственного на 
территории официального печатного издания, востребованного у людей старшего поколения, 
а также у жителей поселков Таймыра, где отсутствует цифровой интернет. Как было 
отмечено на сессии, данное преобразование не будет являться основанием для расторжения 
трудовых договоров с работниками.  

В ходе работы районные парламентарии также проголосовали за регистрацию в 
Таймырском Совете депутатов трех объединений. Это - фракция «ЛДПР», которую возглавил 
заместитель Председателя районного Совета депутатов Александр Стогний; фракция 
политической партии «Справедливая Россия», под председательством депутата Романа 
Травницкого; а также фракция Всероссийской политической партии «Единая Россия», 
председателем которой стал депутат Юрий Ликинов.  

В завершение сессии, Глава Таймыра Сергей Ткаченко прокомментировал вопрос 
закрытия в городах Дудинка и Норильск филиалов Ленинградского государственного 
университета им. А.С. Пушкина (далее - ЛГУ). По словам руководителя территории, между 
Губернатором Красноярского края и Губернатором Санкт-Петербурга состоялся диалог, по 
итогам которого стороны пришли к выводу, что вопрос закрытия рассматриваться не будет. 
Сейчас ведутся переговоры между ЛГУ, Норильским индустриальным институтом и 
Красноярским аграрным университетом по плавному переходу и возможных форматах 
обучения на их базе. Для урегулирования вопроса создана рабочая группа под 
председательством Главы Таймыра, в которую вошли ректоры ВУЗов, представители 
администраций муниципального района и города Норильска. «В течение квартала будут 
выработаны мероприятия дорожной карты, которые нам предстоит реализовать до начала 
летних студенческих каникул. Выпускники текущего учебного года смогут завершить обучение 
на базе ЛГУ, по остальным студентам вопрос будет прорабатываться», - резюмировал Сергей 
Ткаченко.  

«Таймыр» 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
«Секретарь Таймыра» 

Презентация книги под таким названием  состоится 27 октября в читальном зале 
центральной библиотеки Дудинской ЦБС. На встречу с читателями приглашён её автор 
Владислав Догадаев. В 70-е годы прошлого столетия  он был первым секретарем Дудинского 
Горкома ВЛКСМ и Таймырского окружкома комсомола. За плечами Владислава 
Иннокентьевича также годы работы в департаменте промышленности администрации города 
Красноярска, Агентстве по делам Севера администрации края, Союзе оленеводов 
Красноярского края. 

Мероприятие приурочено к 100-летию основания Всесоюзного Ленинского 
коммунистического союза молодежи. Организаторы презентации приглашают бывших 
активистов ВЛКСМ, жителей и гостей города на встречу с писателем и непосредственным 
участником событий комсомольской юности, которая пройдёт в сопровождении стихов и 
песен, посвящённых этой молодёжной организации и целой эпохе в истории страны. 

Начало встречи в 14:00. Центральная библиотека находится по адресу – улица 
Матросова, 8А. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В Красноярском крае подорожало обучение. Норильск - не исключение.  

Тарифы на услуги в системе образования в Красноярском крае в сентябре 2018 года по 
отношению к декабрю 2017 года увеличились в среднем на 10,9% (за аналогичный период 
предыдущего года - на 16,4%). 

Наибольшее увеличение цен отмечалось на услуги высшего образования - на 18,8%. 
Красноярскстат отмечает, что за обучение в негосударственных образовательных 
организациях высшего профессионального образования в регионе сегодня придется 
заплатить 56 994,16 рубля (за семестр). Обучение в государственных и муниципальных 
образовательных организациях высшего профессионального образования обойдется 
жителям края в 72 701,89 рубля (за семестр). 

Как удалось узнать «Заполярке», первый семестр обучения в Норильском филиале ЛГУ 
в этом году обошелся студентам четвертого курса в 53 200 рублей, предыдущий же семестр 
стоил 49 300 рублей. 

Интересно, что начальный курс обучения вождению легкового автомобиля, по данным 
Красноярскстата, в Красноярском крае сегодня стоит 28 928,13 рубля, и цена по отношению к 
декабрю 2017 года выросла на 10,8%. В Норильске же за обучение вождению придется 
сегодня заплатить 45 000 - 46 000 рублей (информацию получили, обзвонив автошколы). 

Повышение цен коснулось и услуг дошкольного воспитания - они возросли на 2,6%. День 
посещение детского сада в регионе, по данным Красноярскстата, сегодня стоит 81,53 рубля. 
В Норильске же, по данным квитанции об оплате детского сада за сентябрь, - 169,05. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Интеррос» планирует создание промышленного интегратора 

ГМК «Норильский никель» внедряет на производстве разработки в области big-data, 
которые могут лечь в основу создания отдельного промышленного интегратора на базе 
«Интерроса», рассказал в интервью «Ъ» глава «Интерроса» и президент «Норникеля» 
Владимир Потанин (34% акций ГМК). 

По его словам, технологии «Норникеля» в таком случае будут «монетизированы». 
«Интеррос» также рассматривает перспективы инвестирования в интеграторы. По 
наблюдениям господина Потанина, «индустриальная практика до сих пор не 
сформировалась, нет явных лидеров среди интеграторов, не говоря уже о более высоких 
уровнях, через data science к криптоактивам и решениям в области искусственного 
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интеллекта». Ситуация по проекту «прояснится в ближайшие год-полтора», 
полагает бизнесмен. 

Коммерсантъ 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Сибирский региональный центр МЧС упразднят в Красноярске. Полномочия передадут в 
Новосибирск. 

Сибирский региональный центр МЧС России, базирующийся в Красноярске, будет 
упразднен до конца года в рамках перехода на трехуровневую систему управления. Об этом 
заявил и.о. замглавы МЧС Игорь Кобзев. 

Переход на упрощенную систему управления в ведомстве стартовал в 2017 году, когда 
были упразднены Приволжский, Северо-Кавказский, Уральский и Дальневосточный 
региональные центры. Сейчас очередь дошла до оставшихся четырех подразделений — это 
Центральный, Южный, Сибирский и Северо-Западный региональные центры. 

Их полномочия, по словам Кобзева, до конца 2018 года передадут Главным управлениям 
МЧС по субъектам РФ. При этом задачи Сибирского регионального центра распределят 
между тремя главными управлениями. 

Так, ГУ МЧС по Новосибирской области будет отвечать за Сибирский федеральный 
округ, ГУ МЧС по Свердловской области — за Уральский федеральный округ, ГУ МЧС России 
по Хабаровскому краю — за Дальневосточный федеральный округ. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

ФАС проверит красноярских хлебопеков, которые хотят повысить цены. Ранее 
производители заявили, что хлеб может подорожать до 12 процентов. 

Федеральная антимонопольная служба заинтересовалась производителями хлеба в 
Красноярске, которые планируют повысить цены на хлеб до 12 процентов. 

Напомним, о повышении цен 23 октября сообщила газета «Коммерсант», ссылаясь на 
заявление красноярских производителей — ООО «Ярхлеб» и ООО «Дихлеб». Хлебопеки 
планируют повысить цены на хлеб от 8 до 12%. Причем такую меру оба предприятия 
называют вынужденной. Одни жалуются на повышение цен на зерно, другие — 
необходимость пересмотра отпускных цен объясняют повышением минимального размера 
оплаты труда. 

В ФАС намерены проверить сообщения в СМИ о провокационных действиях 
красноярских заводов. Как отметили в главном антимонопольном ведомстве страны, ФАС 
проверит действия обществ с ограниченной ответственностью «на предмет их соответствия 
антимонопольному законодательству». 

АиФ Красноярск 
 

Красноярцы заплатили более 3 млн рублей штрафов за курение в неположенных 
местах 

С начала года полицейскими края выявлено и пресечено более 5,6 тысяч нарушений 
закона о запрете курения табака в запрещённых местах. 

Общая сумма наложенных штрафов составила около 3 млн рублей, сообщает пресс-
служба краевой полиции. Сотрудники полиции отмечают, что выявленные правонарушения в 
основном сводятся в курении в неустановленных для этого местах. 

Федеральный закон «Об охране здоровья граждан от воздействия окружающего 
табачного дыма и последствий потребления табака» был принято в 2013 году. За его 
нарушение предусмотрен штраф в размере от 500 до 1500 рублей. 

НИА Красноярск 
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64% красноярцев готовы стать безработными из-за нелюбимой работы  
22% опрошенных красноярцев порталом Зарплата.ру  ответили, что бывали в ситуации, 

когда работа настолько не нравилась, что они были готовы уволиться в никуда, но так и не 
ушли. 

А 64% красноярцев увольнялись с нелюбимой работы, несмотря на отсутствие другого 
варианта. По словам 14% респондентов, у них никогда не возникало желания уйти таким 
образом, сообщает портал. 

При этом 46% респондентов отметили, что от увольнения в никуда их может удержать 
только финансовый фактор. 4% горожан не смогли бы уйти из-за привычки к конкретному 
месту работы, а 2% не хотели бы подвести коллег. 8% красноярцев остановил бы страх не 
найти новую работу. А 40% опрошенных признались, что их ничего не удержит на нелюбимой 
работе – нужно уходить, несмотря ни на что. 

Также красноярцы поделились, что не имеют финансовой подушки – таких 56%, 44% 
есть денежный резерв на период поиска работы. Отметим, всего портал опросил 1140 
жителей Красноярска. 

НИА-Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин поручил определить исчерпывающий перечень отчетности для малого бизнеса   
Президент Владимир Путин поручил правительству издать документ, в котором будет 

зафиксирован исчерпывающий перечень отчетности для малых компаний. «Чтобы у 
чиновников не было возможности тихой сапой нагружать бизнес и вводить все новые формы 
отчетности», – сказал Путин, выступая на форуме «Опоры России». «А это, к сожалению, 
происходит ежедневно, – констатировал президент. – Откровенно говоря, не знаешь даже, 
что с этим делать».  

«Нам нужно предельно упростить все процедуры создания и ведения бизнеса, сделать 
их необременительными, дружественными для предпринимателей, естественно, сохранив 
баланс между свободами предпринимательства и интересами граждан, общества, 
государства», – указал Путин. Он отметил, что для создания такой среды необходимо 
«максимально использовать возможности цифровых технологий», чтобы избавить бизнес от 
вороха бумаг.  

Ранее Путин поручил увеличить долю малого и среднего бизнеса в экономике России с 
нынешних 20% до 40% к 2024 г. В этом секторе предстоит создать около 6 млн новых рабочих 
мест. 

Ведомости 
 

Moody's улучшило прогноз по банковской системе России до «позитивного»   
Международное рейтинговое агентство Moody's улучшило прогноз по российской 

банковской системе со «стабильного» до «позитивного», говорится в релизе агентства. 
Эксперты Moody's отмечают, что «улучшающаяся конъюнктура рынка» выгодно скажется на 
качестве активов и достаточности капитала банков.  

По прогнозу Moody's, темпы роста российской экономики составят в среднем 1,7% в 2018 
и 2019 гг., инфляция останется на низком уровне. Темпы роста ВВП обусловлены растущими 
ценами на нефть, поддерживающими российский рубль, указывают эксперты агентства. 
«Совокупный объем проблемных кредитов России снизится до 9,6% в течение следующих 
12–18 месяцев с 11% по состоянию на конец 2017 г.», – указывает вице-президент и старший 
кредитный эксперт агентства Moody's Ольга Ульянова. Она добавила, что объем проблемных 
кредитов может снизиться еще сильнее, когда Банк России завершит передачу большей 
части проблемных кредитов и непрофильных активов с балансов нескольких санируемых 
крупных банков в фонд плохих долгов.  

Господдержка российских банков усилилась, отмечает Moody's, что свидетельствует о 
том, что у правительства и Центрального банка России «есть стремление и возможности для 
поддержки крупнейших и системно важных банков» 
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Ведомости 
 

«Парламентская газета». В Совфеде РФ настаивают на сохранении субсидий для 
малонаселенных городов 

Малонаселенные города должны получать субсидии из федерального бюджета на 
создание комфортной среды проживания. Об этом говорится в проекте постановления 
Совфеда о мерах Правительства по реализации проекта «Формирование комфортной 
городской среды».  

При обсуждении проекта постановления в Комитете Совфеда по Регламенту и 
организации парламентской деятельности представитель Правительства в палате регионов 
Андрей Яцкин попросил скорректировать пункт о предоставлении субсидий из бюджета для 
малонаселенных городов. По его словам, в Правительстве не поддержали эту меру, так как в 
бюджете на эти цели средств не предусмотрено. «Сейчас, накануне принятия проекта 
бюджета в Госдуме, мы не сможем корректировать документ на 2019-2021 годы», — пояснил 
Андрей Яцкин. 
         Однако сенаторы уверены, что такой пункт должен остаться в проекте постановления о 
реализации Правительством проекта «Формирование комфортной городской среды. «Мы 
будем все-таки настаивать на сохранении этой нормы при корректировке бюджета ко второму 
чтению в Госдуме», — заявил глава Комитета по Регламенту и организации парламентской 
деятельности Андрей Кутепов. 

АСДГ 
 

Минтранс ждет от появления новой авиакомпании снижения цен на билеты     
Минтранс РФ ожидает от появления новой региональной авиакомпании, создание 

которой по поручению правительства прорабатывают ВТБ и Сбербанк, снижения цен на 
билеты, заявил глава ведомства Евгений Дитрих.  

"Чем больше у нас будет перевозчиков, тем шире будет рынок, тем ниже будут цены, тем 
лучше пассажирам. Конечно, поддерживаем (создание авиакомпании)", - заявил Е.Дитрих 
журналистам во вторник.  

Отвечая на вопрос, считает ли Минтранс, что парк перевозчика должен состоять из 
самолетов только отечественно производства, он сказал: "Конечно мы за то, чтобы 
развивалось наше авиастроение, за то, чтобы компания использовала наши воздушные суда. 
Они (инвесторы) составят концепцию, составят финансовую модель и поймут, что делать. Как 
и у многих, это будет набор российских и иностранных судов - мне так кажется".  

Между тем глава "Аэрофлота" Виталий Савельев, комментируя возможное появление на 
рынке нового авиаперевозчика, заявил, что это может принести группе дополнительный 
пассажиропоток. ВТБ и Сбербанк, по его словам, "собираются заниматься малой авиацией", и 
если им удастся "поднять эту капиллярную сеть", "Аэрофлот" получит больше пассажиров на 
фидерных рейсах. Сам "Аэрофлот" не участвует в проекте, добавил В.Савельев, выступая на 
внеочередном собрании акционеров компании во вторник.  

О том, что ВТБ и Сбербанк могут создать новую авиакомпанию для региональных 
перевозок, ранее в октябре сообщила газета "Ведомости". По данным источников издания, 
соответствующее поручение банки получили еще в начале года, сейчас создается бизнес-
план компании. Какова будет доля обоих банков в ее капитале и кто еще может войти в него, 
пока не известно. Авиакомпанию создадут не ранее 2019 г., ее пассажиропоток планируется 
на уровне 6-10 млн человек в год, говорили собеседники издания. 

ИА "Финмаркет" 
 

Запланированное обнищание – 2019. Власти обещают увеличить МРОТ на 1% при 
пятипроцентной инфляции 

При явном избытке денег в госбюджете российские власти требуют снижения всех 
реальных зарплат, которые так или иначе привязаны к минимальному размеру оплаты труда 
(МРОТ). Госдума во вторник одобрила правительственный законопроект, по которому с 
января будущего года МРОТ увеличится на целых 117 руб., или на 1%. При ожидаемом росте 
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цен на 4,5–5,5% такое повышение МРОТ означает автоматическое снижение 
покупательной способности зарплат в стране в 2019 году. 

Госдума на заседании приняла в первом чтении правительственный законопроект, 
увеличивающий МРОТ с 2019 года до 11 280 руб. – до размера прожиточного минимума. 
«Повышение МРОТ по отношению к установленному с 1 мая 2018 года (11 163 руб. в месяц) 
составит 117 руб.», – говорится в пояснительной записке. Чиновники объясняют, что это 
позволит обеспечить рост зарплат около 3,7 млн работников. Но этот рост будет лишь 
номинальным, поскольку в действительности покупательная способность зарплат при 
растущей инфляции обязательно сократится. 

«Это очень важное решение. За него долгие годы боролись профсоюзы, оно позволяет 
обеспечить сохранение заработной платы, в первую очередь для наименее оплачиваемых 
категорий населения, одна из важнейших социальных гарантий», – сообщил первый 
замруководителя фракции «Единая Россия» Андрей Исаев. 

Расходы в связи с увеличением МРОТ с 1 января 2019 года составят более 18,7 млрд 
руб., подсчитали в Минтруде. Для сравнения: только за счет повышения НДС правительство 
изымет из карманов россиян около 630 млрд руб. в 2019 году. «Расходы на повышение 
заработной платы работников бюджетной сферы в 2019 году составят 5 млрд руб., в том 
числе работников федеральных государственных учреждений – 1,4 млрд руб., реальный 
сектор экономики – затраты оцениваются в размере 13,7 млрд руб.», – объясняет замглавы 
Минтруда Любовь Ельцова. 

«Фактически этот маневр был нужен только для того, чтобы скорректировать статистику. 
Так как бедными считаются граждане, которые имеют доход ниже прожиточного минимума. 
Парадоксально, но в отдельных регионах реальная зарплата остается ниже прожиточного 
минимума», – говорит ведущий аналитик Forex Optimum Иван Капустянский. По его словам, 
заметного увеличения заработной платы после уравнения прожиточного минимума и МРОТ 
ожидать, конечно, не стоит. Особенно с учетом усиливающегося падения реальных доходов 
населения. 

«Численность бедных при таком повышении МРОТ в РФ не сократится, как ранее 
планировалось. И для категории малооплачиваемых граждан практически ничего не 
изменится», – считает доцент Российского экономического университета им. Г.В. Плеханова 
Людмила Иванова-Швец. 

«Прибавка к зарплате в 117 руб. абсолютно ничего не дает. К примеру, для большинства 
работающих жителей Москвы и Подмосковья это меньше, чем одна поездка на работу. На 
фоне увеличения официальных прогнозов по инфляции ситуация с МРОТ выглядит совсем 
нехорошо», – считает аналитик компании «Финам» Алексей Коренев. 

«В нынешних экономических условиях реальный эффект на благосостояние населения 
от повышения МРОТ будет почти нулевой – реальные располагаемые доходы населения 
вряд ли сумеют вернуться на устойчивую траекторию роста в ближайший год. При этом 
дальнейшее повышение номинального МРОТ несет в себе и риски снижения 
производительности труда работников, чей уровень зарплат находится на минимальном 
уровне, а их повышение ограничено слабой ресурсной базой некоторых предприятий. В этих 
случаях работодатель может предложить работнику либо неполный рабочий день с 
соответствующим снижением производственной выработки и заработной платы, либо создать 
условия для того, чтобы работник уволился сам», – прогнозирует главный аналитик «БКС 
Премьер» Антон Покатович. 

«В коммерческой сфере уже отмечаются злоупотребления, связанные с повышением 
МРОТ. Некоторые компании, чтобы не повышать зарплату до уровня нового МРОТ, фиктивно 
переводили сотрудников на якобы неполный рабочий день: считали, что человек работает 
шесть с половиной часов вместо восьми часов, что позволяет платить и зарплату ниже 
МРОТ, или часть зарплаты выдавать в конверте», – говорит шеф-аналитик TeleTrade Петр 
Пушкарев.  

«Когда принимался законопроект о повышении МРОТ до уровня прожиточного 
минимума, этот проект критиковали за якобы «непосильную нагрузку для бизнеса», а теперь 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

ту же новость кто-то пытается подать уже как «слишком маленькое повышение», которое 
«фактически есть понижение» зарплат – но это неверная трактовка ситуации. 

В целом по экономике номинальная зарплата в 2019 году вырастет по сравнению с 2018-
м примерно на 6%, сообщили «НГ» в Минтруде. «В стране наблюдается устойчивый спрос на 
специалистов, сформирован тренд по оплате труда работников в соответствии с уровнем их 
квалификации», – пояснили в ведомстве Максима Топилина. Минтруд уверяет, что зарплаты 
будут расти «и после изменения границ общеустановленного возраста выхода на пенсию». 

В Минэкономразвития (МЭР) прогнозируют на следующий год рост реальных – с учетом 
инфляции – зарплат на 1,4% в базовом сценарии либо на 1,2% в консервативном сценарии. 
«Прогноз социально-экономического развития РФ на период до 2024 года учитывает все 
актуальные изменения в законодательстве, в том числе в налоговом и пенсионном», – 
пояснили «НГ» в пресс-службе МЭР. 

Этот прогноз, однако, не вселяет особого оптимизма. Ведь по нему в течение 2019–2024 
годов среднегодовой темп роста реальных зарплат населения составит от 2,1 до 2,4% в 
зависимости от сценария. Лишь в 2024-м рост приблизится к 3%. 

Из чего следует, что в ближайшие шесть лет зарплатные рекорды, о которых ранее 
сообщал президент Владимир Путин, больше не повторятся. В начале октября на Российско-
индийском деловом форуме Путин сказал об улучшениях на рынке труда. «Рост реальных 
зарплат – 8,7% (динамика за первое полугодие по отношению к тому же периоду 2017-го. – 
«НГ»). Это рекордный показатель с 2012 года», – привел пример президент. 

По данным Росстата, в лидерах по росту зарплат сейчас находятся здравоохранение, 
культура, образование, информация и связь, некоторые производства нефтепродуктов. В 
этих сферах в январе–августе номинальные зарплаты выросли в годовом выражении 
примерно на 16% и более. А значит, был существенный прирост и с учетом инфляции. Хуже 
всего ситуация в производстве мебели, табачных изделий, нефте- и газодобыче: 
номинальный рост зарплат был около 4% при инфляции за тот же период 2,4%. 

Такое развитие событий, когда за щедрыми выборными годами следует период 
затягивания поясов, вполне ожидаем. Эксперты призывают готовиться к тому, что с 2019 года 
начнется режим жесткой экономии. 

«2019 год сильно ударит по покупательской способности населения», – предупреждает 
ведущий аналитик компании TeleTrade Артем Авинов. Рубль скорее всего продолжит 
обесцениваться. Цены будут расти – пусть даже и на ожидаемые Центробанком 4–5% в год, 
но одновременно с этим в частном секторе работодатели будут зажимать рост зарплат. Если 
к этому добавить еще и повышение налоговой нагрузки, то «маловероятно, что в этих 
условиях малый и средний бизнес будет стремиться индексировать зарплату своим 
работникам», полагает Авинов. 

«Следующие несколько лет будут очень сложными. Компании уже начинают 
оптимизацию кадров, а также создают продукцию и услуги уже с учетом новых изменений в 
законодательстве, – говорит аналитик консультационного центра «Митчелдин» Денис 
Друщляк. – Издержки будут перекладываться на конечных потребителей и другие 
предприятия по цепочке, что и приведет к замедлению роста зарплат». Пенсионная реформа, 
как и повышение ставки НДС, замедлит экономический рост, в итоге «рост реальных зарплат 
упадет до минимальных 1–1,5%», ожидает эксперт. 

«Сегодня в ситуации, когда мы имеем рынок труда работодателя, а не соискателя, 
дальнейший рост доходов соискателей вызывает большие сомнения. Тем не менее рост 
зарплат в госсекторе и военно-промышленном комплексе происходит, и он позитивно 
сказывается на общей статистике рынка труда в РФ», – отмечает эксперт Международного 
финансового центра Владимир Рожанковский.  

«Номинальный рост зарплат в целом по экономике будет в следующем году нулевым», – 
полагает президент Superjob Алексей Захаров. 

«Независимая газета» 
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7. РАЗНОЕ 
 

Зачем лжеученые призывают нас отказываться от детей 
Межправительственная группа экспертов по изменению климата (МГЭИК) в очередной 

раз спровоцировала панику, выдав на-гора очередной доклад-страшилку «Несколько 
способов снижения своего углеродного следа». «Каждое живое существо оставляет за собой 
в природе углеродный след, – напоминают эксперты. – Уменьшить его – значит спасти 
человечество, которое может сильно пострадать от растущей температуры мировой 
окружающей среды».  

Ради своего выживания мы должны «наследить углеродом» в меньшей степени и чем-то 
пожертвовать, предупреждают т. н. специалисты. Но чем именно? К массовому самоубийству 
нынешнего поколения ради счастья будущего эти эксперты пока не призывают. А вот к 
самоограничению в вопросе деторождения – уже да.  

Наиболее простой и безболезненный способ сохранить Землю, по их мнению, это иметь 
в семье на одного ребенка меньше, чем хотелось бы. Так мы поможем цивилизации выстоять, 
не позволим повысить среднегодовую температуру на 1,5 градуса к концу текущего века и 
избавим планету от природных катастроф, ведь каждый из нас выбрасывает в окружающую 
среду 59 тонн углерода.  

Дженнифер Морган, называющая себя экспертом экологической организации 
Greenpeace International, утверждает, что «доклад МГЭИК представляет собой план 
спасательных мер для человечества». Я не случайно употребил «называющая себя» перед 
термином «эксперт». Потому что здесь – явный пример самозванства. Возможно, на подобной 
должности она и впрямь состоит. Возможно, аккуратно получает зарплату за свои 
комментарии и выводы. Вот только познаниями, соответствующими не то что уровню 
эксперта, но и старшеклассника, не обладает.  

Посещала бы старшую школу, была бы в курсе, что существует закон сохранения 
материи и движения, который Михайло Ломоносов сформулировал еще в 1748 году. 
Упрощенно он выглядит так: «Масса веществ, вступивших в реакцию, равна массе продуктов 
реакции». Исходя из этого, «эксперт» должна была бы прийти к выводу, что общий объем 
химических элементов на Земле – вещь неизменная, даже несмотря на то, что одни продукты 
могут растворять другие, менять свое агрегатное состояние и т. д.  

Но вывод у нее другой, в духе «наша атмосфера будет под завязку набита углеродом, а 
кислорода там не останется вообще».  

Для того, чтобы человеческий организм начал «следить углеродом» в окружающей 
среде, он должен этот углерод из окружающей среды получить. Человек – всего лишь звено в 
транспортной цепочке, именуемой «круговоротом углерода в природе». И, кстати, основная 
масса углерода в виде соединения его с кислородом (СО2) растворена в Мировом океане, а 
то, что выбрасывается «лишними детьми» в атмосферу, в сравнении – детские же игрушки.  

Итого: больше нас будет на свете или меньше – на общее количество углерода в 
природе это никак не повлияет, оно останется стабильным. Выдыхаемый людьми углекислый 
газ СО2 в конце концов достанется растениям, которые «вынут» из него С для собственных 
нужд, а О2 вернут в атмосферу.  

Извините за объяснение на пальцах, но для некоторых «экспертов», по-видимому, 
информация доступна лишь в таком примитивном виде. 

Но вернемся к «лишним детям». Интересовавшиеся когда-либо динамикой роста 
населения планеты наверняка слышали о Томасе Мальтусе – ученом (вы будете смеяться – 
британском), написавшим «Теорию народонаселения». Один из трех постулатов этой книги 
звучит так:   

«Рост народонаселения может быть остановлен лишь встречными причинами, которые 
сводятся к нравственному воздержанию или несчастьям (войны, эпидемии, голод)».  

Поскольку с несчастьями на Земле, цинично говоря, все порядке, остается выдернуть из 
этой формулы «нравственное воздержание».  

Во-первых, это красиво звучит. Во-вторых, вроде как отражает благородство и чистоту 
помыслов. Мол, ради светлого будущего грядущих поколений мы готовы наступить на горло 
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собственным интересам – отказаться от воспроизводства себе подобных. То есть тех 
самых будущих поколений.  

А если в тишине, вдали от мирской суеты подумать, то к чему это все?  
В Швейцарии было такое движение – Ecopop (от Ecology and Population). Тоже 

настаивало на «контроле рождаемости и разумном размножении». В 2014-м им даже удалось 
провести референдум на эту тему, и 74% проголосовавших выступили против предлагаемых 
ограничений.  

При детальном рассмотрении инициативы впоследствии выяснилось, что речь шла о 
том, чтобы политкорректно и без потери имиджа воспрепятствовать разрастанию арабской 
составляющей в швейцарском народе. Мол, если пришельцы, известные своим 
бесконтрольным размножением, начнут пользоваться противозачаточными средствами, тогда 
мы их будем пускать пожить на нашу территорию.  

А просто запретить иммиграцию – слишком скандально. С европейскими ценностями не 
стыкуется.  

Но швейцарский пример – не наш случай. Вытаскивая на свет доказавшие свою 
неправоту теории, эксперты МГЭИК руководствуются другим. А именно – пытаются обратить 
на себя внимание мыслью, явно выбивающейся из числа нормальных. На бред, негатив и 
чушь, как известно, клюют быстро, активно и ярко – то что надо, чтобы пропиариться.  

А пиар – это то, что приносит деньги от фондов, созданных для «борьбы с глобальным 
потеплением» – угрозы, раздутой до невероятных масштабов, и идеологии, доказавшей свою 
готовность рассмотреть самые бредовые фантазии. Вот вам еще одна – а вдруг выстрелит?  

«Когда б вы знали, из какого сора растут стихи, не ведая стыда...» Рецепты борьбы с 
возможным изменением климата растут оттуда же, откуда и стихи, но перепробованы должны 
быть все по очереди. Только заработать на них удастся не всем, а лишь наиболее 
бессовестным и беспринципным болтунам.  

Кстати, эти «эксперты» даже не озаботились поиском ответов на такие очевидные 
вопросы, как:  

- Что будет с мировой экономикой в условиях, когда продолжительность жизни 
увеличивается, число «лиц, находящихся на заслуженном отдыхе» растет, а количество 
трудоспособного населения и молодежи уменьшается?  

- Каким образом притормаживать прирост населения, если оно не проникнется идеей 
самоограничения половых инстинктов? Освенцим и Бухенвальд? Хиросима и Нагасаки? 
Брейвик и Чикатило?  

Не удивлюсь, если в МГЭИК даже не предполагали, что такие вопросы возникнут. Не 
затем они составляют отчеты, будоражащие страхи обывателя, чтобы с этим обывателем 
спорить. «Вы не рефлексируйте, вы распространяйте». 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 0.10.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65, 31 ▲ 0, 00 

EUR 74, 86 ▼ 0, 51 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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